

校長室だより

令和3年(2021年)
12月3日発行(No.11)
柏原市立堅下北中学校
校長 坂本 篤俊

～最善を尽くせ、そして一流であれ！～

山梨県に清里というところがあります。ここには広大な牧草地が広がっており、酪農や畜産、高原野菜の栽培などが行われています。第二次世界大戦後、栄養失調や病気がまん延し、冬の厳しい寒さの中で子どもや高齢者が次々に倒れる状況がありました。

このような中で、アメリカ人の牧師だったポール・ラッシュは日本の高冷地の原野から再生しようと立ち上がりました。米を作ることが出来ない原野を開拓し、近代的な酪農・畜産、高原野菜などの農業を振興しようとした。それが、清里の基礎を築いたことから、彼は「清里の父」と呼ばれています。

この人は、牧師でありボランティア精神とフロンティア精神をもとに、若者たちに「DO YOUR BEST, AND IT MUST BE FIRST CLASS.(最善を尽くせ、そして一流であれ)」とメッセージを残しています。

生徒の皆さんは、日々の生活を送っていくうえで毎日、勉強のこと、友人関係のこと、部活動のこと、進路のこと、家庭のことなど様々なことで、悩み、考えながら生活をしているでしょう。きっと、楽しいことや嬉しいことばかりではないでしょう。むしろ、つらいことや苦しいことの方が多いのではないのでしょうか。また、自分の将来の夢や中学校卒業後の進路、さらには、部活動で自分の技術等のスキルアップ、強くなりたい、優勝したいなどと目標を立てていることも多いはず。そんな皆さんに、このポール・ラッシュ氏の「DO YOUR BEST, AND IT MUST BE FIRST CLASS.(最善を尽くせ、そして一流であれ)」という言葉思い出してほしいです。目標を設定すれば、達成したり実現するために「努力」が大切であることは誰でも分かっていることです。だから、ラッシュ氏が言う「最善を尽くせ」の意味は誰でも理解できるでしょう。

先生が「ハッ」としたことは、後半の「そして一流であれ」です。この「一流である」ということを考えて欲しいです。ラッシュ氏はこの部分について、「二流のものは、いけません。一流の仕事をしないと、人々はモデルとして、模倣し受け入れないからです」と言っています。つまり、大切なことは、いかにうまく、要領よく目標を達成するかではありません。他の人に「なるほど、そんなやり方があったのか」とか「そんな努力をすれば目標を達成できるのか」と言わせるような誰もが納得し、模範となるような自分独自の「一流」の方法を生み出してほしいということなのです。是非、皆さんも目標を設定し、その目標達成のために最善の努力をして、周りの人の模範となるような「一流」を目指してください。

このポール・ラッシュという人は、日本にアメリカンフットボールを伝えたことで有名で、「アメリカンフットボールの父」とも呼ばれています。

ネット社会の現在、知り

たい、見たいという欲求は、コンピュータやスマホ(以下PC)を使って、瞬時に確認できる便利な時代になりました。これからの社会は、そのようなスキル(技術)を身に付け、本を読んだり文字を書いたりするように、PCを使って処理をすることが求められるでしょう。校長先生が生まれたころには、多くの家庭でカラーTVが一般的になった頃で



北中より大阪平野を臨む！

す。皆さんが生まれたころには、既にコンピュータや携帯電話がありました。だから、皆さんにとって、PCは文房具のように日常的に活用するものになるでしょう。これからの時代で求められることは、情報活用力です。たくさんの情報が氾濫しています。TV、ラジオ、新聞、雑誌、SNS、うわさ等が発信されて、誰もが一喜一憂しています。大切なことは、そのような情報から自分にとって必要なものを必要に応じて精査して取り入れて活用することなのです。つまり、膨大な情報を取り入れて活用するスキルが求められています。

しかし、スキルばかり上達しても良くないと思います。当然、タイムイズマネーというように、時間は大切です。そこには、愛情や思いやり等の人の気持ちが必要なのです。そのような気持ちは、皆さんのような多感な年齢の時期に、たくさんの人と関わり合って、何かを感じて考えることで高まります。アナログ的な関わりですが、その点はAIやPCでの対応はまだ難しい部分なのです。PC上のデータと比べて、アナログ的な関わりは、顔の表情や声の大小、後ろ姿、文字の線の力強さ、肌の温かさ、匂いなど、複数の要素があります。データと比べて、もっと気づきや感じることも多くなるでしょう。アナログ的な関わりを意識してみてください。これからも学校はそのような関わりを大切にしていきます。

世界に目を向けると、コロナウイルスの新種の変異株が見つかったという情報があました。

更に、12月1日には、そのオミクロン株が日本国内で確認されたという報道がありました。具体的な情報はまだ少ないです。学校でもお知らせ出来ることがあればさせていただきます。私たちに出来ることは、感染症なので、基本的な対応は今まで通りです。今後の報道等にも耳を傾けながら、冷静に対応しましょう。

～トイレの洋式化工事について～

生徒用トイレの洋式化工事が始まっています。今は、中庭に仮設トイレを設置しています。北中の生徒用トイレは、A棟とB棟間に1階から3階にかけて設置されています。このトイレの個室部分を全て洋式化し、床も乾式化します。2月上旬の完成の予定です。

①2学期12月中に2階3階の工事→→→1階トイレと中庭の仮設トイレを使用

②3学期1月中旬に1階2階の工事→→→3階トイレと中庭の仮設トイレを使用

天候等で日程の変更があるかもしれません。大きな音の出る工事は、土日の休日にするのを基本とします。過ごしやすい環境をつくるための工事です。協力し、気を付けて学校生活を送りましょう。

●主な学校行事等について（12月1日現在）

※様々な状況により、更なる急な変更があるかもしれません。

感染防止対策を実施して行います。

- 2学期末テスト…11月30日（火）～12月2日（木）
- 3年生実力テスト④…12月3日（金）
- 2年キャリア学習として職業聞き取り学習…12月3日（金）
- 給食最終日…12月17日（金）
- 学期末懇談会…12月20日（月）～23日（木）
具体的な予定等は各クラス担任より周知します。
トイレの使用等でご不便をおかけします。
- 終業式…12月24日（金）

- 3学期始業式…1月7日（金）
- 1月11日（火）より6限授業開始、11日：弁当が必要です。
- 給食開始…1月12日（水）
- 1, 2年チャレンジテスト…1月13日（木）
- 3年実力テスト⑤…1月13日（木）
- 2年生進路説明会…1月14日（金）
- 3年学年末テスト…1月26日（水）～28日（金）
（・新入生保護者説明会…2月1日 於 本校体育館）
- 奈良私学入試…2月初旬～
- 大阪私学入試…2月中旬～
- 1, 2年実力テスト…2月10日（木）
- 大阪府公立特別選抜（全日制、多部制単位制）…学力検査2月17日（木）
実技検査や面接の有無は科等によって異なります。
- 大阪府公立一般選抜（全日制、定時制）…3月9日（水）
通信制…3月6日（日）～8日（火）、面接
- 1, 2年学年末テスト…2月22日（火）～25日（金） 23日（水）：祝日
- 卒業式…3月10日（木）
- 給食今年度最終日…3月17日（木）
- 修了式…3月24日（木）

※進路関係の日程については、最新の情報の確認をお願いします。

○学年が中心的に行う行事については、学年や学級から周知させていただきます。